

Inédita baja de crímenes logra GEM en 6 meses



Pág. 13

# PORTAL

## Lib liberación



**Derecho de Picaporte**

Alfonso Godínez

- › La Gobernadora y el SMSEM.
- › CEN del PRI designa en Edomex.
- › Histórica elección en la UAEMex.

Pág. 4

Sheinbaum revienta vs opositores al gobierno: quieren que perjudique EU a México



Pág. 5

Detienen a un sujeto drogado en operativo supervisado por alcaldesa de Ecatepec



Pág. 3

Se levanta y anda el fantasma del PRD en Edomex



Pág. 5

# Patricia Zarza es la virtual 1ª rectora de UAEM

MARTHA ROMERO

› Isidro Rogel Fajardo, encargado de despacho de la Rectoría de la Máxima Casa de Estudios de la entidad mexiquense, informó que Zarza Delgado obtuvo 118 puntos de un total de 213 durante la primera jornada electoral en la historia de la Universidad Autónoma del Estado de México.



Pág. 7

Rogel Fajardo indicó que las y los integrantes de su comunidad eligieron a la primera rectora en caso 200 años de historia para el periodo 2025-2029, jornada de votación que calificó como exitosa porque este ejercicio respondió al principio de representatividad y respeto a la voluntad de la mayoría a través de un voto personal, directo y secreto.

Remueven ambulante de ciclovía en Toluca y suspenden comercios irregulares



Pág. 3

Desmantelan bandas de prestamistas extranjeros en Toluca, extorsionaban a sus "clientes"



Pág. 2

Trabajadores de salud en 7 municipios rechazan al IMSS Bienestar, dicen que es un fracaso



Pág. 4

Empresarios reconocen efectividad de estrategia contra robo a transporte de carga en Edomex



Pág. 2

# Empresarios reconocen efectividad de estrategia contra robo a transporte de carga en Edomex

Como parte de la estrategia de seguridad encabezada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, el gobierno del Estado de México anunció la instalación de 25 nuevos arcos carreteros en municipios estratégicos con el objetivo de fortalecer la vigilancia en rutas logísticas y garantizar la seguridad del transporte de carga.

Durante una reunión con representantes del sector empresarial en la Sala de Crisis del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5), el Secretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo, informó que esta ampliación se suma a los 86 arcos actualmente activos, que monitorean vialidades clave mediante tecnología de lectura de placas y RFID para detectar vehículos con reporte de robo o vinculados a actividades ilícitas.

Añadió que la propuesta para atender las necesidades del gremio empresarial es incrementar el nú-

mero de arcos carreteros, a fin de contar con una mayor cobertura que permita disminuir el robo al transporte de carga.

Además, añadió, se busca fortalecer el intercambio de información con el sector empresarial, ya que proporcionar datos precisos permite establecer operativos específicos.

“Todo esto nace en la Mesa de Construcción de la Paz. La gobernadora, maestra Delfina Gómez Álvarez, impulsa estas reuniones porque día a día está pendiente de cómo se encuentra la seguridad en el Estado de México”.

La intención, subrayó, es generar una política de puertas abiertas a

través de la cual se pueda intercambiar información de manera más oportuna, lo que permitirá reducir la inseguridad en las carreteras de la entidad.

En su oportunidad, la titular de Secretaría de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, destacó los esfuerzos que se realizan en conjunto con los empresarios, con las fuerzas de seguridad, y la institución que encabeza, lo que permite fortalecer los lazos para disminuir los índices delictivos.

“Los avances están a la vista y lo que queremos es conservar e incrementar esas mejoras que tenemos, la baja de delitos contra el transpor-



te de carga; siendo así que somos de puertas abiertas, de escuchar, de estar intercambiando información, es por lo que decidimos convocar a esta reunión para ver cómo vamos; y queremos saber qué avances hay que mejorar o cómo podemos lograr una mejor coordinación”, indicó.

El representante de grupo Coppel reconoció que el año pasado y lo que va de este 2025 el robo de transporte, por lo que corresponde a ese grupo, es de cero, lo que refleja la coordinación y buena comunicación con las autoridades, así como

el desempeño del trabajo en materia de seguridad.

Por su parte, el representante de Coca-Cola FEMSA agradeció el apoyo proporcionado por la Secretaría de Seguridad del Estado de México ante la atención al robo a transporte en las rutas de reparto, tanto a los que surten en centros de distribución.

Derivado del apoyo brindado, dijo, la empresa ha tenido un 19% de reducción de este ilícito en comparación del año anterior.

(Foto: Especial Portal)

## Desmantelan bandas de prestamistas extranjeros en Toluca, extorsionaban a sus “clientes”

LEONOR SÁNCHEZ

En menos de una semana, la Dirección General de Seguridad Pública y Protección detuvo a integrantes de presuntas bandas que operan esquema de préstamos ilegales “gota a gota”, caracterizado por sus altos intereses y métodos de cobro violentos, en una están implicados colombianos y en otra, venezolanos.

El director General de Seguridad Pública y Protección, Jorge Alberto Ayón Monsalve, alertó a la población para que no se deje sorprender por organizaciones fraudulentas, que pueden acabar con su patrimonio.

Ante cualquier indicio de abuso, intimidación o extorsión por parte de entes crediticios ilegales, Ayón Monsalve indicó que está a disposición de la ciudadanía el número de emergencias 911 o al 089 para denuncia anónima.

Es de referir que la modalidad de “préstamo gota a gota” surgió en Medellín, Colombia, en la década de 1990, experimentó un resurgimiento significativo a mediados de la década de 2010 en ese mismo país. Ahora México lo ha exportado.

Estos prestamistas captan víctimas a través de publicidad en diversas formas, incluyendo carteles callejeros, medios virtuales y llamadas telefónicas; son préstamos aparentemente fáciles y rápidos, que hace a la persona



disponer de efectivo casi de inmediato; por lo que todos aquellos que no pueden acceder a créditos en las instituciones financieras formales, son presa fácil.

Ayón Monsalve indicó que elementos de la corporación, detuvieron a José Alejandro ‘N’, de 24 años y nacionalidad venezolana, identificado como presunto operador del esquema de préstamos ilegales “gota a gota”.

La detención ocurrió en la colonia El Arroyo Vista Hermosa, tras sorprender al sujeto cometiendo una falta administrativa. Al ser abordado por los oficiales, intentó sobornarlos con 500 pesos, lo que derivó en su inmediata detención y puesta a disposición del Ministerio Público en Metepec, por el delito de cohecho.

El detenido afirmó trabajar

para la empresa VEMEX, señalada por ofrecer créditos informales con prácticas agresivas de recuperación de cartera; en el lugar también fue asegurada una motocicleta utilizada presuntamente para sus actividades de cobranza.

Así, la autoridad competente investiga su posible relación con casos de intimidación y extorsión a deudores, comunes en este tipo de financiamiento ilegal que pone en riesgo la seguridad y el patrimonio de las familias toluqueñas.

Ayón Monsalve refirió que este no es un hecho aislado, pues apenas el pasado 11 de julio de 2025, también detuvieron a tres personas (dos hombres y una mujer) presuntamente relacionadas con esta modalidad de delito de fraude y extorsión conocido como “gota a gota”, una modalidad de usura que

ha proliferado en distintas regiones del país.

En esa ocasión el operativo se llevó a cabo en la calle Acta de la Independencia, casi esquina con Montero, en la delegación de Calixtlahuaca, luego de que se recibiera un reporte a través del Centro de Mando por la presunta portación de armas de fuego o cartuchos.

Al arribar al lugar, los oficiales sorprendieron a los tres sujetos en flagrancia mientras realizaban labores de cobro, ahí los individuos ofrecieron a los elementos dinero para que les permitieran continuar operando, lo que constituye un acto de cohecho, otro motivo por el cual fueron detenidos de inmediato.

Tras informarles sus derechos constitucionales, los infractores fueron trasladados y puestos a disposición de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, donde determinarán su situación jurídica.

Las personas detenidas responden a los nombres de Edmundo ‘N’, de 21 años; María Alejandra ‘N’, de 27 años, ambos de nacionalidad colombiana y Justo ‘N’, de 53 años, mexicano.

Entre los objetos asegurados destacan un vehículo Nissan con cromática de taxi y 100 tarjetas con imágenes religiosas, utilizadas para el registro de préstamos y cobros.

(Foto: Especial Portal)

**PORTAL**  
Liberación

Director General  
**Esteban Rivera Rivera**

Subdirector editorial  
**Luis Leobardo Hernández Sánchez**

Editora web  
**Emely de Jesús Carmona**

Diseño  
**Daniel Jasso Carbajal**

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 16 de julio de 2025

Año 26, No. 7293

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:  
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios ([http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP\\_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3](http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3)) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

**D**urante el primer semestre de 2025, el Estado de México registró una reducción significativa en los delitos de mayor impacto social, y salió del grupo de las tres entidades con más homicidios dolosos en el país.

Entre el 1 de enero y el 13 de julio, el homicidio doloso disminuyó 31% respecto al mismo periodo

# Inédita baja de crímenes logra GEM en 6 meses



del año anterior, con un total de 386 víctimas.

Esta cifra posiciona al Estado de México como una de las entidades con mayor reducción en este delito, en contraste con otras de alta densidad poblacional, donde la tendencia sigue al alza.

Coordinación frena el robo de vehículos

El robo de vehículos, uno de los delitos que más afecta el patrimonio familiar, registró una baja del 27%. La disminución se atribuye a la coordinación entre fuerzas federales, estatales y municipales, así como a operativos focalizados y aseguramientos en zonas de resguardo de unidades y mercancías robadas.

Extorsión mantiene su descenso  
La extorsión acumuló mil 480 denuncias en el periodo de referencia, frente a mil 840 reportadas en el mismo lapso de 2024, lo que representa una disminución del 20%.

Esta tendencia descendente se ha consolidado desde finales de 2023, año en el que el estado cerró con una baja del 14.2 en este delito.

Las autoridades han fortalecido los canales de denuncia directa, como el 911, el 800 7028 770 y el 089, en el marco de la Estrategia Nacional contra la Extorsión.

Los resultados fueron presentados en la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, encabezada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Las cifras, reportadas por la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, reflejan uno de los periodos más favorables en materia de seguridad pública y procuración de justicia en casi una década.

(Foto: Especial Portal)

## Remueven ambulante de ciclovía en Toluca y suspenden comercios irregulares

**A**utoridades limpiaron nuevamente la zona Terminal-Mercado Juárez, así como la ciclovía de Isidro Fabela, luego de que ésta terminó tomada por comerciantes ambulantes que no permitían el libre tránsito a los ciclistas; además clausuran negocios informales.

El director general de gobierno, Mario Alberto Medina Peralta, informó que este fin de semana realizaron un operativo con la finalidad de poner orden retirar al comercio informal de la vía pública, recuperar los espacios y salvaguardar el derecho al libre tránsito de la población.

Servidores públicos de la dirección a su cargo, así como elementos de la Dirección General de Seguridad y Protección de Toluca realizaron acciones conjuntas para evitar que los vendedores ambulantes tomaran los espacios públicos, calles completas, aceras y cajones de estacionamientos.

Incluso, en días pasados, la ciclovía estaba completamente ocupada por estos individuos, sin importar que ponían en riesgo la integridad de los ciclistas. A la par que evitaron la invasión de los espacios públicos,

Asimismo, se suspendieron tres negocios ubicados en avenida Isidro

Fabela por no tener sus papeles en regla e infringir disposiciones legales que regulan el funcionamiento de este tipo de unidades económicas.

El funcionario puntualizó que se ha mantenido un canal abierto de comunicación con los locatarios establecidos y se ha promovido la regularización y el orden en la ciudad.

Además, tanto el no permitir la instalación de ambulantes, como la suspensión por no contar con su documentación, aseveró, se realizaron con estricto apego a la legalidad y salvaguardando los derechos de la ciudadanía involucrada.

Medina Peralta recordó que, a finales del 2024 en un acto de coordinación entre el Gobierno estatal,

municipal y la Fiscalía, llevaron a cabo un operativo para cumplimentar diversas ordenes de aprensión de diversas circunstancias delictivas que acontecían en la zona, “Por eso nosotros recibimos ya prácticamente la zona despejada”.

Sin embargo, señaló, la entrada de la nueva administración se convirtió en un pretexto para que algunos quisieran regresar a ejercer el comercio en esa zona “Pero a partir del 18 de enero, logramos mantener la zona despejada”.

Mantener en orden la zona, señaló, no es fácil, pero las personas deben saber que sólo ejerciendo su actividad dentro de la norma, es cómo todos pueden salir ganando.

(Foto: Especial Portal)



## Detienen a un sujeto drogado en operativo supervisado por alcaldesa de Ecatepec



**D**urante el operativo Transporte Seguro realizado en vía José López Portillo e Insurgentes, elementos de la policía de Ecatepec, con apoyo de personal de Fuerza de Tarea de la Secretaría de Marina, aseguraron a un sujeto por portación de sustancias, por lo que fue presentado ante el juzgado cívico para prevenir riesgos a las y los pasajeros.

Javier 'N', de 37 años de edad, fue detenido por infracciones al Bando Municipal por inhalar sustancias tóxicas, quien viajaba en una unidad de la Ruta 05, por lo que fue trasladado al juzgado cívico de Las Américas.

Durante la inspección del despliegue operativo, la presidenta municipal Azucena Cisneros Coss afirmó que diariamente en el municipio se efectúan distintos operativos en todo el territorio para prevenir ilícitos, en busca de que la gente se sienta segura y llegue con bien a sus destinos.

Acompañada de Edgar Machado Peña, comisario de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal, la alcaldesa afirmó que en Ecatepec no se baja la guardia para avanzar en la pacificación del municipio y la única encomienda de los elementos es mantenerse en territorio, con proximidad social y garantizar la seguridad de las y los habitantes.

Luis Enrique Serna, subdirector de Tránsito Municipal, explicó que en la vía López Portillo han detectado incidencia delictiva a bordo de unidades de transporte público, por lo que realizan operativos en distintos días y horarios de acuerdo al mapa de ilícitos.

“En los operativos ya participa la Policía de Género porque hemos tenido reportes de acoso contra mujeres arriba del transporte público, queremos prevenir y que las mujeres se sientan tranquilas”, indicó.

(Foto: Especial Portal)

# Distribución masiva de medicinas al sistema del IMSS Bienestar comienza en agosto

**REDACCIÓN PORTAL**  
**C**on base en un modelo implementado por el gobierno de Veracruz, al mando de Rocío Nahle, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en agosto

se implementarán las Rutas de la Salud para llevar medicamentos a cada clínica y centro de salud adscrito al sistema IMSS Bienestar en México.

“Ya se compraron el 96% de todos los medicamentos y todos los insumos médicos. Fue una li-

citación, invitaciones a quienes los fabrican, principalmente a productores, subastas inversas con la nueva Ley de Adquisiciones, y ya están adquiridos el 96 por ciento; estarán llegando este mes prácticamente todos. ¿Cómo los vamos a distribuir a cada centro de salud, a cada hospital? Estamos tomando un programa que inició la gobernadora de Veracruz, en Veracruz. Ella le llama ‘Camionetas de la salud’, nosotros le llamamos Rutas de la salud [...] y en agosto le damos el banderazo de salida a todos los camiones, camionetas, camionetas, todo lo necesari-

rio, lanchas, para llevar a todas las islas todos los medicamentos necesarios”, puntualizó en la mañana del pueblo de este martes.

Destacó que se está fortaleciendo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y al IMSS Bienestar, y a la fecha se han inaugurado 13 hospitales y ocho Clínicas de Medicina Familiar. Mientras que, para cerrar el año se aperturarán 19 hospitales y seis unidades médicas más. Además, de que el IMSS Bienestar tendrá una

inversión de 4 mil millones de pesos (mdp) para que cada hospital, Unidad de Medicina Familiar y cada quirófano funcione con el equipamiento y personal necesario.

El subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Eduardo Clark García Dobarganes detalló que las Rutas de la Salud estarán conformadas por 96 camiones de 3.5 toneladas, 38 camiones de 1.5 toneladas, 35 cajas sanitarias y 27 cajas refrigeradas. Además, presentó el sitio entregamedicamentos.salud.gob.mx, a través del cual se podrán conocer los medicamentos que se están entregando en todo el país, los proveedores, a qué institución y estado se dirigen, su fecha de entrega y estatus, así como <https://monitoreocompra.salud.gob.mx/compra/>, en el que se pueden consultar todas las piezas que han sido adquiridas en la Compra consolidada de medicamentos 2025-2026 a través de una inversión de 284 mil mdp.

El secretario de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz, recordó que se tienen las vacunas suficientes para contener el brote de sarampión, que está focalizado en Chihuahua y Sonora, con 6 millones de vacunas disponibles y a finales de julio e inicios de agosto llegarán 23 millones de vacunas más.

(Foto: presidencia)



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » La Gobernadora y el SMSEM.
- » CEN del PRI designa en Edomex.
- » Histórica elección en la UAEMex.

A propósito del fin de curso en casi todas las escuelas y que los “huercos” salen de vacaciones de verano que ahora serán un poco más largas y en las que, por cierto, muchos políticos, principalmente los que ostentan un cargo, se lucen siendo padrinos de generación (bueno, los que no son tacaños), la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez saca a relucir una vez más su cercanía con sus compañeros de profesión, sus colegas pues, principalmente con los del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México, el SMSEM y, en menor medida, con las dos secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, la el SNTE, la 17 del Valle de Toluca y la 36 en el Valle de México, que aglutina a los maestros federales, y durante su campaña electoral de 2023 asumió compromisos con los docentes y ya como Jefa del Ejecutivo Estatal les está cumpliendo, por lo que los docentes nunca antes vivieron un mejor sexenio, al menos en las dos recientes décadas, y todo esto deja al PRI sin su otrora “joya de la corona” del corporativismo del viejo sistema político mexicano ¿Qué no? ... NOTAS CORTAS: Y ya que lo mencionamos, el PRI nacional sostuvo una reunión de trabajo con el Comité Directivo Estatal que preside Cristina Ruiz y esta vez sí estuvieron todos los titulares de “las carteras” (como les gusta decir a los tricolores de este estado) del CDE y casi todos los sectores y organizaciones, como el líder estatal del Movimiento Territorial, Roberto Sánchez Pompa, quizá el más activo de las estructuras sectoriales, y, entre otros puntos, asignaron delegados nombrados desde el CEN, obviamente con actores políticos traídos de otras entidades (trabajarán de oquis? Lo preguntamos porque las prerrogativas que reciben los priistas mexiquenses ya no dan para financiar a la que fue la estructura operativa más grande y completa de todo el país. Bien por ellos, porque les espera una dura prueba de fuego para el 2027, pues todas las encuestas vuelven a dar a Morena y sus aliados como los grandes favoritos mientras muy probablemente el PRI no vaya en alianza con el PAN ... Continuando con la capital del Edomex, definitivamente la 4T no tiene mejor opción para la presidencia municipal que el actual alcalde Ricardo Moreno Bastida, quien garantiza la reelección mientras tanto en el PRI como en el PAN, “la caballada está flaca” como se decía en el viejo argot ... Siguiendo con Ricardo Moreno, ayer se reunió con integrantes de la Asociación Somos Toluca, empresarios y autoridades escolares, a quienes explicó que se tiene la meta de cerrar este 2025 con la creación de más 15 mil empleos directos e indirectos en la capital mexiquense, ya que el Gobierno municipal ha

mandado un claro mensaje, dar facilidades y apoyo para la inversión ... Siguiendo con “La Guapa” (ya no “la bella”), la Presidenta Honoraria del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, protesta como Presidenta Honoraria de la delegación local de la Cruz Roja Mexicana. Destacó que fortalecer una presencia activa y eficaz de la institución en zonas rurales como urbanas, es su encomienda, pues a través de la sociedad civil, el sector empresarial y los órdenes de gobierno, se fortalecerá la atención oportuna a las necesidades de la población y emergencias ... El Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, inició los trabajos de renovación de obra urbana en la Avenida Colinas de San Mateo, en el lugar conocido como El Pico y La Pala, donde se realizan trabajos de recuperación de espacios públicos con perspectiva de género ... Quien también tuvo un día intenso fue la diputada local independiente Paola Jiménez Hernández, quien acudió a las ceremonias de graduación del CBT 7, en San Juan Tilapa y de la Escuela Primaria Minerva, en Santiago Tlaxomulco; donde fue madrina de generación y acompañó a la Presidenta Honoraria del DIF municipal, Rocío Pegueros Velázquez, en su protesta como Presidenta Honoraria de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Toluca. Aseguró que “su compromiso se verá reflejado en grandes acciones en favor de quienes más lo necesitan” ... El edil de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, se ha dejado ver últimamente con cuadros destacados de su partido en su municipio, ex alcaldes y ex legisladores así como líderes natos, ¿cuál será el mensaje del único que nunca ha perdido una elección y continúa invicto en el estado y probablemente en el país? ... El de ayer fue un día histórico para la UAEMex, pues por primera vez tuvo una verdadera elección democrática para la Rectoría ¿por qué se salió de control a tal grado que tuvo que posponerse el proceso? Porque a diferencia de los ex “goberladrone” priistas, esta vez la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez decidió no intervenir como tampoco lo hará en la designación del o la próxima (o) titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México . El primer resultado dado a conocer fue de la Prepa 3 y con ello muchos se fueron con la finta de que ya había ganado Patricia Zarza, pero al cierre de la presente edición aún no se definía la elección, y no podemos ser tan irresponsables con nuestros lectores dando por hecho lo que no está confirmado, preferimos esperar a los resultados definitivos ... Esta tarde la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez firmará el Convenio de Sueldo y Prestaciones al SMSEM que dirige Jenaro Martínez Reyes y entregará pantallas digitales interactivas, y todo esto en Palacio de Gobierno ... Por su parte, el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, ofrecerá esta mañana su tradicional conferencia de prensa “mañanera” denominada “La Toluqueña” ... Qué tengan un excelente “ombligó” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



## Trabajadores de salud en 7 municipios rechazan al IMSS Bienestar, dicen que es un fracaso

**MARTHA ROMERO**  
**T**ras aseverar que la transición al IMSS-Bienestar no fue benéfica, trabajadores de salud de diversos hospitales del Estado de México se manifestaron frente a sus unidades y paralizaron los servicios de salud para rechazar el programa federal al considerar que es un fracaso y el sistema de salud estatal no está en las mejores condiciones.

Los quejosos se manifestaron con pancartas en mano en las que se podían leer leyendas como “Un total fracaso IMSS-Bienestar”, “Exigimos bono de salud, pagos

puntuales, canasta básica”, “Fuera IMSS-Bienestar”, “Discriminación por no considerar la antigüedad de los trabajadores”, “Exigimos respeto a nuestras condiciones generales de trabajo”, entre otras.

Otra de las denuncias externas fue la falta de pago de sus salarios, descató a minutos de trabajo, despidos de compañeros, falta de medicamentos, incumplimiento en el pliego petitorio, rehabilitación y ampliación de quirófanos, discriminación en antigüedad de compañeros, entre otras más.

Externaron que en el caso de pagos no han tenido bonos ni canasta

básica del IMSS-Bienestar, así como la falta de pagos de estímulos mensuales, pues incluso a algunos no les han pagado la última quincena del 30 de junio.

Los médicos adscritos a la Secretaría de Salud del Estado de México y afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud acusaron a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez de no cumplir con sus promesas ante la falta de insumos y de dotación de medicamentos a los hospitales.

Por último, solicitaron tanto al gobierno federal como estatal que reconozcan que el IMSS-Bienestar es un fracaso y no ha dado los resultados esperados, pues desde la presidencia de la república indican que hay insumos e incluso una plataforma para monitorear el abasto de medicamentos, pero el problema no ha sido resuelto.

Cabe señalar que los hospitales que llevaron a cabo el paro de labores son Mónica Pretelini, Nicolás San Juan, Adolfo López Mateo y todos los centros de salud ubicados en Toluca, así como los hospitales de Tenango, Ixtapan de la Sal, Valle de Bravo, Ixtlahuaca, San Felipe del Progreso y Atlacomulco, así como varios de sus centros de salud.

(Foto: Especial Portal)





# Sheinbaum revienta vs opositores al gobierno: quieren que perjudique EU a México

LEOBARDO HERNÁNDEZ  
**“Ellos lo que quieren es que le vaya mal al gobierno, no importa si le va mal al pueblo, no importa si les va mal a los empresarios [...] Lo que buscan es el fracaso del movimiento, pero se van a quedar con las ganas”,** sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respecto a la postura de políticos, intelectuales y comunicadores que apoyan las medidas impuestas por el presidente Donald Trump contra México.

En la mañana del pueblo de este martes calificó dichas actitudes como “hipócritas y antipatriotas”, pues ven con agrado los daños al país que pudieran causar los aranceles del 30% a la exportación mexicana.

Al respecto, precisó que la intención de las mesas de trabajo conjuntas entre autoridades estadou-

nidenses y mexicanas buscan que se revierta esta imposición, “que llegue a cero”.

Recordó que la mercancía contemplada en el tratado de comercio con Estados Unidos no es susceptible a aranceles, por lo que se buscará incrementar el catálogo.

“Estamos buscando el menor impacto posible para nuestro país”.

Respecto a los aranceles del 17% implementados al jitomate mexicano, precisó que el más afectado será Estados Unidos, pues 2 de cada 3 jitomates en las mesas de ese país son de origen mexicano, y no hay forma de sustituirlo.

La presidenta confió en que se

podrá llegar a un acuerdo favorable para México con el gobierno de Trump, mas afirmó que está preparada para cualquier escenario.

Igualmente acentuó que la relación con Estados Unidos es distinta con la llegada de la 4T al gobierno, donde ya no se doblega la voluntad del pueblo mexicano a los intereses estadounidenses.

“No sé nos olvide que algunas agencias estadounidenses operaban en territorio nacional junto con las fuerzas mexicanas, eso a partir de 2018, con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cambió [...] Nosotros creemos en nuestra soberanía”.

(Foto: Especial Portal)

## Se levanta y anda el fantasma del PRD en Edomex

MARTHA ROMERO  
**C**on la finalidad de fortalecer las estructuras territoriales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Estado de México, la dirigencia estatal tomó protesta a los integrantes de la Coordinadora de Autoridades Locales, misma que busca articular las voces de quienes desempeñan cargos locales en los municipios mexiquenses, brindándoles espacios de capacitación, vinculación y fortalecimiento institucional.

Arturo Piña García, dirigente estatal del PRD Estado de México, destacó la participación que tendrán los integrantes de la Coordinadora porque serán los encargados de ser el vínculo entre las autoridades municipales con el instituto político para promover su agenda de trabajo y así contribuir a resolver los rezagos que enfrentan los municipios y el Estado de México en general.

Indicó que este esfuerzo responde al interés del PRD de consolidarse como una fuerza cercana a la ciudadanía, que escucha y acompaña a sus representantes en el territorio.

De igual manera, lamentó la reciente desaparición del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem), lo que calificó como un retroceso gravísimo para la democracia y los derechos de la ciudadanía.

Señaló que cuando se eliminan órganos autónomos que garantizan el acceso a la información, lo que se debilita es la rendición de cuentas y la vigilancia ciudadana, sin embargo, el PRD no va a quedarse callado ante estas decisiones que atentan contra la transparencia en la entidad.

Por su parte, el diputado Omar Ortega Álvarez destacó que el PRD ha sido clave en la construcción de la democracia en México y en el Estado de México, ya que es un partido con historia y lucha social que ha impulsado grandes transformaciones en favor de los derechos y las libertades, por lo que la Coordinadora es el reflejo de su convicción democrática y de la importancia que les dan a las comunidades.



Mientras que Javier Rivera Escalona, secretario general del PRD estatal, subrayó la importancia de mantener la unidad del perredismo ante los desafíos que enfrenta el país y la entidad.

“El trabajo en equipo, el compromiso con las causas sociales y la defensa de los derechos de todas y todos, son principios que nos guían. Esta Coordinadora es muestra de que seguimos organizándonos, sumando esfuerzos y construyendo juntos un mejor futuro para el Estado de México”, afirmó.

Cabe señalar que integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva refrendaron su compromiso al impulsar liderazgos comunitarios y trabajo colectivo a favor del desarrollo local, como la región de Los Volcanes que debe consolidarse como referente indudable de la izquierda porque desde Valle de Chalco hasta Ayapango, el Sol Azteca ha dejado huella en los gobiernos que ha encabezado a lo largo de las tres últimas décadas.

## Tolerancia cero a la corrupción en el CIEPS, advierten al personal

**C**omo parte de la estrategia institucional para erradicar malas prácticas en el servicio público, el Consejo de Investigación y Evaluación de la Política Social (CIEPS) emitió un posicionamiento interno de cero tolerancia a la corrupción, alineado con el Eje 1 del Plan de Desarrollo Estatal 2023-2029: ‘Cero corrupción y gobierno del pueblo y para el pueblo’.

El documento, dirigido a todo su personal, establece que cualquier conducta que constituya o pueda constituir un acto de corrupción será investigada y sancionada conforme a la ley. La medida busca fortalecer una cultura organizacional basada en la legalidad, la transparencia y la ética en el servicio público.

Firmado por Karla Ortega Sánchez, Secretaria Ejecutiva del CIEPS, el pronunciamiento se fundamenta en los marcos normativos en materia de ética

y conducta, y tiene como objetivo reafirmar el compromiso institucional del CIEPS con una administración íntegra, cercana a la ciudadanía y orientada a resultados.

El Consejo consideró que las prácticas contrarias a la integridad vulneran el Estado de Derecho y debilitan la confianza de la sociedad en sus instituciones. Por ello, reiteró que su misión técnica en la evaluación y monitoreo de la política social debe ir acompañada de principios éticos sólidos y una vigilancia constante del desempeño interno.

Con esta acción, el CIEPS se suma al esfuerzo impulsado por el gobierno del Estado de México, encabezado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, para consolidar un modelo de gestión pública honesto, eficiente y con enfoque de justicia social.

(Foto: Especial Portal)



# Por 1ª vez auditará la ASF a los municipios del Edomex

Por primera vez, los 125 municipios del Estado de México serán auditados de forma integral en todos sus fondos federales por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), destacó Liliana Dávalos Ham, auditora superior del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM), quien anunció que próximamente se firmará un convenio con esta entidad fiscalizadora, con el objetivo de combatir la corrupción y fortalecer la rendición de cuentas.

Durante su participación en el pódcast Diálogos de Economía, del Instituto de Estudios Legislativos del Estado de México (Inesle), coordinado por su titular, Juan Carlos Villarreal Martínez, la auditora su-

brayó la importancia de sumar esfuerzos y fortalecer la coordinación institucional para que la ciudadanía conozca en qué se gasta cada peso del erario público. En este propósito también participa la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado de México.

En el tercer episodio de esta producción, realizada por el Inesle en colaboración con la Dirección General de Comunicación Social del Poder Legislativo, Dávalos Ham señaló que, en esta nueva etapa del OSFEM —ella asumió funciones el 1º de enero de este año—, uno de los objetivos es mejorar el entendimiento de las actividades de fiscalización por parte de la ciudadanía. Esto permitirá a las personas acce-

der a información sobre los municipios en los que habitan, así como sobre las obras y servicios disponibles.

“Si un ciudadano sabe en qué se gasta el dinero de los impuestos y ve que su municipio está creciendo, que se están ejecutando las obras y que se atienden los programas y servicios en cada comunidad, se sentirá tranquilo, porque sabe que se está gobernando de manera correcta. Nosotros le informaremos cómo se llevó a cabo ese proceso y, en caso contrario, habrá repercusiones para quienes hayan incurrido en irregularidades”, indicó.

En la emisión, en la que también participó Rodrigo Rivera Rojo, coordinador de Análisis y Finanzas Públicas del Inesle, se recordó que el OSFEM (integrado por 671 personas servidoras públicas) es el órgano encargado de revisar y fiscalizar



los fondos, deudas y cuentas públicas relacionadas con la captación y aplicación de los recursos estatales. Esto incluye a los tres poderes del Estado (Legislativo, Ejecutivo y Judicial), órganos autónomos y auxiliares, así como a los municipios.

Respecto a las observaciones más comunes encontradas durante las auditorías, se enlistaron las siguientes: falta de comprobación de gastos; incumplimiento de la normativa en adquisiciones y contrataciones; deficiencias en la integración de expedientes en adjudicaciones directas; obra pagada pero

no ejecutada; discrepancia entre la ubicación reportada y la real de las obras; incumplimiento de plazos contractuales; transferencias no autorizadas; inconsistencias entre el inventario físico y el documentado; y sueldos no autorizados o no contemplados en los tabuladores.

Cabe señalar que este pódcast, cuyo objetivo es hacer más accesible la información sobre el trabajo legislativo, se transmite cada 15 días a través de las redes sociales del Inesle. En esta primera temporada participarán 12 personas invitadas.

(Foto: Especial Portal)

## Ya pueden registrarse mujeres violentadas para recibir apoyo económico en Edomex

Con el objetivo de garantizar que las mujeres vivan libres de violencia, el gobierno del Estado de México abrió el registro al programa ‘Unidas Contigo’, dirigido a mujeres que reciben acompañamiento jurídico y psicológico en las Unidades UNIDAS.

El registro se realizará en dos periodos: del 15 al 18 de julio y del 30 de julio al 1 de agosto de 2025. Como parte de este respaldo integral, se otorgará un apoyo económico único de nueve mil pesos, con el fin de fortalecer la autonomía y el proceso de reconstrucción personal de las beneficiarias.

Las mujeres interesadas pueden acudir a la Unidad de Atención más cercana o consultar la convocatoria completa en el sitio oficial: [semujeres.edomex.gob.mx](http://semujeres.edomex.gob.mx).

El programa está dirigido a mujeres mayores de 18 años que viven en situación de violencia y que actualmente reciben atención jurídica y psicológica en las Unidades de Atención para Mujeres en Situación de Violencia (UNIDAS), ubicadas en los 11 municipios con Alerta de Violencia de Género: Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Ixtapaluca, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Toluca, Tultitlán y Valle de Chalco.

Mónica Chávez Durán, titular de la Secretaría de las Mujeres (Semujeres), señaló que el propósito del programa es contribuir a que las mexiquenses continúen sus procesos legales y terapéuticos para salir del ciclo de violencia, reforzando su autonomía económica,



emocional y su capacidad de toma de decisiones.

Los beneficios del programa ‘Unidas Contigo’ incluyen:

Apoyo económico de nueve mil pesos, entregado en tres exhibiciones.

Acompañamiento en procesos jurídicos para la defensa de sus derechos.

Atención psicológica especializada para fortalecer la autoestima y el bienestar emocional.

Requisitos para el registro:

Ser mujer mayor de 18 años y residir en alguno de los 11 municipios con Alerta de Violencia de Género del Estado de México.

Contar con atención jurídica o psicológica vigente en una Unidad UNIDAS.

Presentar la documentación solicitada por la Secretaría de las Mujeres para validar la solicitud.

Para más información sobre el proceso de registro, las interesadas pueden acudir a su Unidad de Atención más cercana o consultar la convocatoria en el sitio oficial de la Secretaría de las Mujeres: [semujeres.edomex.gob.mx](http://semujeres.edomex.gob.mx)

(Foto: Especial Portal)

## Colaboran GEM y 13 municipios en defensa legal para ciudadanía

Con el propósito de garantizar el acceso a la justicia para quienes más lo necesitan, el gobierno del Estado de México, a través de la Consejería Jurídica y el Instituto de la Defensoría Pública, firmó convenios de colaboración con 13 municipios del oriente de la entidad. La estrategia busca reforzar las Jornadas de Defensoría Pública Itinerante, que brindan servicios legales gratuitos a personas sin recursos para costear una defensa profesional.

Jesús George Zamora, Consejero Jurídico, indicó que la firma de los convenios entre los municipios de Texcoco, Teotihuacán, Temascalapa, Nopaltepec, Ecatepec, Chiautla, Chiconcuac, Nezahualcóyotl, Otumba, Tecámac, Tepetlaoxtoc, Tezoyuca y San Martín de las Pirámides, y el Instituto de la Defensoría Pública del Estado de México (IDP), forma parte de la política de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez para garantizar el derecho constitucional a la defensa y la garantía de audiencia.

“No puede haber, entonces, en un juicio desequilibrio, si queremos dar verdadera justicia, y eso es lo que hacen para quien no tiene la oportunidad de contratar un abogado, de tener una buena abogada, pues entonces lo que hacemos es que el estado, por instrucción de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, como un proyecto prioritario del estado, acercar, dar acceso a la justicia a la gente, a través del Instituto de Defensoría Pública”, afirmó el funcionario estatal durante la firma del convenio, realizada en el municipio de Texcoco.

Con esta acción, el Gobierno del Estado de México contribuirá a la profesionalización de los operadores locales del sistema de justicia.

Asimismo, el Instituto de la Defensoría Pública brindará, de manera gratuita, patrocinio legal en materias civil, familiar, mercantil, administrativa, penal y de amparo.

Alberto Cervantes Juárez, Director General del IDP, informó que durante la presente administración esta dependencia ha atendido a más de 121 mil personas en defensa penal gratuita; a 29 mil en materias civil, familiar y mercantil; y ha brindado 122 mil asesorías jurídicas. Además, se han realizado 281 Jornadas Itinerantes, en beneficio de 5 mil 276 personas.

Esta estrategia permite cumplir con lo establecido en el Plan de Desarrollo del Estado de México 2023–2029, el cual reconoce que más del

60 % de la población no accede a servicios jurídicos formales por falta de recursos, desconocimiento o desconfianza.

En representación de las y los Presidentes Municipales y Secretarios de los Ayuntamientos que firmaron este convenio, Nazario Gutiérrez Martínez, Alcalde de Texcoco, destacó que El Poder de Servir impulsa un modelo de justicia cercana, gratuita y humana, que contribuye a reducir el rezago jurídico que afecta particularmente a mujeres, jóvenes, personas de comunidades indígenas y sectores en situación de vulnerabilidad.

Para conocer más información el Gobierno del Estado de México invita a visitar el portal [idp.edomex.gob.mx](http://idp.edomex.gob.mx), así como las redes sociales, en Facebook Instituto de la Defensoría Pública y en X, @IDP\_GEM.

(Foto: Especial Portal)



# Patricia Zarza es la virtual 1ª rectora de UAEM

MARTHA ROMERO

**P**atricia Zarza Delgado se perfila como la próxima Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), de acuerdo con los resultados preliminares dados a conocer por Isidro Rogel Fajardo, encargado de despacho de la rectoría, tras la jornada de votación en la que participó la comunidad universitaria.

Isidro Rogel Fajardo, encargado de despacho de la Rectoría de la Máxima Casa de Estudios de la entidad mexiquense, informó que Zarza Delgado obtuvo 118 puntos de un total de 213.

Mientras que Laura Benhumea González obtuvo 51.5 puntos, Mari-

cruz Moreno Zagal logró 41.5 puntos y María José Bernáldez Aguilar solo 2 puntos.

Reiteró que las actividades se desarrollaron sin ningún incidente en las 54 mesas de votación, en las que se registró la participación del 20% del sector estudiantil, 54% del sector académico y 88% del sector administrativo, lo que refleja una democracia en la Máxima Casa de Estudios de la entidad mexiquense.

Rogel Fajardo indicó que las y los integrantes de su comunidad eligieron a la primera rectora en caso 200 años de historia para el periodo 2025-2029, jornada de votación que calificó como exitosa porque este ejercicio respondió al principio

de representatividad y respeto a la voluntad de la mayoría a través de un voto personal, directo y secreto.

Por último, agradeció la participación en este proceso histórico, por lo que ahora la institución entrará en una nueva etapa que exige unidad, reconciliación y consenso



en beneficio de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex).

Cabe señalar que será en la sesión del Consejo Universitario del

próximo jueves donde se oficialice y le sea tomada la protesta como la Rectora de la UAEMex para el periodo 2025-2027.

(Foto: Especial Portal)



**E**n el Estado de México avanza la transformación de la movilidad con perspectiva de género. El gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez puso en marcha la séptima edición del programa 'Mujeres al Volante', mediante el cual 47 mujeres serán capacitadas y certificadas como operadoras del transporte público con servicio exclusivo para usuarias en la región de Texcoco.

Gracias a este programa, impulsado por la Secretaría de Movilidad (Semov) y el Instituto del Transporte del Estado de México (ITEM), en poco más de un año ya se han capacitado y certificado 370 mujeres en municipios como Ecatepec, La Paz, Texcoco y Nezahualcóyotl. De ese total, el 65 por ciento ya forma parte activa del sector, brindando un servicio más seguro, profesional e incluyente.

Una vez concluido su capacitación, las futuras operadoras tendrán mejores opciones laborales, entre ellas, incorporarse a la empresa de autotransporte MobilityADO, atendiendo rutas locales con una visión de equidad y confianza para las pasajeras.

La formación será impartida por personal especializado de MobilityADO e instructores del CONOCER, órgano de certificación adscrito a la Secretaría de Educación Pública (SEP), lo que asegura altos estándares

## Continúa la preparación de mujeres operadoras de transporte público en el Edomex



en competencias laborales.

Ricardo Delgado Reynoso, Subsecretario de Movilidad, destacó que el reto es mejorar el servicio y la imagen de esta actividad en el

Estado de México. Transformación que se ha iniciado con las nuevas operadoras que cambian la percepción en el servicio y las empresas participantes empiezan a generar mayor

confianza a los usuarios.

Candi Ashanti Domínguez, Vocal Ejecutiva del ITEM, subrayó que 'Mujeres al Volante' representa una política pública de alto impacto que fortalece la participación económica de las mujeres y transforma de fondo un sistema históricamente masculinizado.

Por su parte, Sergio García Romero, Director General de Movilidad, destacó que las empresas transportistas que se han sumado al programa comienzan a experimentar mayor aceptación social, ya que las mujeres operadoras proyectan confianza, profesionalismo y seguridad, elevando la calidad del servicio.

Con acciones como esta, el Gobierno del Estado de México refrenda su compromiso de avanzar hacia un transporte público más humano, eficiente y con rostro de mujer, como parte de una estrategia integral para garantizar justicia social, inclusión y bienestar en cada rincón de la entidad.

(Foto: Especial Portal)

# Nico Castro, decidido a aportar en Toluca para ganar otro campeonato al América

► Nicolás Castro quiere responder al gran recibimiento con buen fútbol y triunfos en Toluca FC

LUIS RODRIGUEZ

Tras sumar sus primeros minutos como Diablos, el refuerzo argentino Nicolás Castro destacó el cálido recibimiento que ha tenido en Toluca FC y aseguró estar decidido a retribuirlo con buen fútbol y victorias. La oportunidad perfecta llega esta semana, con doble actividad: la visita a Santos Laguna y la disputa del Campeón de Campeones ante América en Estados Unidos.

“Estoy ansioso por jugar, y más ante ese rival (América), al que le ganamos aquella Final. Estoy esperando con muchas ganas”, expresó Castro, ilusionado.

El mediocampista se mostró satisfecho con su integración al equipo: “desde el primer día sentí el cariño de los compañeros, del cuerpo técnico. Eso facilita mucho la adaptación y permite soltarse en la cancha para mostrar lo que uno sabe”, compartió.

Con una actitud firme, Castro declaró “vengo a aportar, a ganar, que es lo más lindo. Sabemos que no es fácil, todos los parti-

dos son complicados, pero el equipo está muy bien, lo demostró en el debut, y vamos para adelante”.

Sobre sus primeras impresiones de la Liga MX, opinó que “es una liga muy competitiva. Apenas jugué un partido, pero ya se nota la exigencia. No se puede bajar la intensidad,

porque cualquier rival te puede ganar. Hay que estar siempre bien preparados”.

Este enfoque cobra mayor relevancia de cara al duelo con Santos, un rival históricamente complicado para Toluca, pese a que actualmente no atraviesa su mejor momento.

“Los compañeros me comentaron que



Santos venía algo irregular, pero es otro torneo y seguro van a competir de igual a igual. Nosotros debemos estar listos”, advirtió.

Sobre su estilo de juego, Nico señaló “me gusta llegar al área, rematar desde afuera, siempre ir hacia adelante y contagiar esa mentalidad al grupo. Quiero que me conozcan dentro del campo”.

También elogió la calidad de sus compañeros, “son jugadores top. Con Alexis Vega, Marcel Ruiz, Jesús Angulo y Paulinho me he ido conociendo en los entrenamientos y la calidad que tienen es increíble”.

Finalmente, tuvo palabras para la afición escarlata: “primero, agradecerles por la bienvenida, por el apoyo y los mensajes para mí y mi familia. Decirles que voy a dejar todo por este club que apostó por mí, y dar siempre lo mejor”.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

## ESPECIALIDADES

**Ginecología**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 16 h

**Otorrinolaringología**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 16 h



## SALUD MENTAL

**Psicología clínica**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 19 h  
Sábados  
⌚ 9 a 12 h

**Educación Especial**  
Lunes a viernes  
⌚ 13 a 20 h

**Psicología clínica infantil**  
Lunes a jueves  
⌚ 7 a 17 h  
Viernes  
⌚ 7 a 15 h

**Evaluación psicológica infantil**  
Lunes a viernes  
⌚ 13 a 20 h

## OTROS SERVICIOS DE SALUD

**Nutrición**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 19 h

**Odontología Básica**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 14:30 h

**Terapia Física**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 20 h  
Sábados  
⌚ 9 a 13 h

**Terapia Ocupacional**  
Lunes y martes  
⌚ 14 a 19 h  
Miércoles, jueves y viernes  
⌚ 9 a 14 h

**Acupuntura**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 15 h

**Enfermería**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 20 h  
Sábados  
⌚ 9 a 13 h

**Gerontología**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 16 h

**Medicina General**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 20 h  
Sábados  
⌚ 9 a 13 h

## LABORATORIOS

**Laboratorio de Biología Molecular**

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes  
⌚ 7:30 a 19 h  
Sábado  
⌚ 8:30 a 13 h

**Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)**

Lunes a viernes  
⌚ 8 a 10 h



## AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

**Densitometría ósea**  
Lunes a viernes  
⌚ 8:30 a 19 h

**Mastografía**  
Lunes a viernes  
⌚ 9 a 17 h

**Audiometría**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 16 h

**Rayos X**  
Lunes a viernes  
⌚ 9 a 17 h

**Electrocardiografía**  
Lunes a viernes  
⌚ 8 a 19 h

**SEV**

Agenda en:  
[citascms.uaemex.mx](http://citascms.uaemex.mx)



722 212 80 27  
722 219 41 22  
Exts. 118 o 140